



番町だより

千代田区立番町小学校

No.9 1月号

令和4年1月11日発行

「新たな価値の創造」について考える

校長

年明けを前後して寒波が襲来し、北日本でも稀な大雪との報道がある中、東京地方でも4年ぶりに大雪警報が発令されるなど、いかにも真冬らしい令和4年のスタートとなりました。いつもより長めの冬季休業でしたが、番町小学校に子どもたちの笑顔とともに元気な声もどってきました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、昨年12月、創立150周年記念式典を終えたものの、当日行えなかった周年に関わる様々な行事など、今年こそ感染症の収束を視野に実施できることを期待したいところです。

そんな中、2月25日には、千代田区研究協力校としてとしての研究発表会が開催されます。番町小は、開校以来、明治5年の学制公布の理想のもと、小学校教育にかける情熱を常に持ち続け研究に取り組んでまいりました。110周年の式典の折には、皇太子殿下（今の上皇陛下）から「番町小学校が教育発展の先達の一つとしてこの百十年間に果たした役割には誠に大きなものがあると思います」とのお言葉を頂戴し、その後も全国大会をはじめとする様々な研究の機会において研究の成果を発表してきました。この2年間、研究活動が滞ることがありながらも、研究主題「新たな価値を創造する子どもの育成」のもと授業公開と研究発表を行うこととなりました。新たな価値の創造について、これからの予測できない変化の時代の中で、グローバルな視点も加味しつつ、様々な課題について感性豊かに自分なりに解決し、社会や人生をよりよいものにしていくことと定め、未来志向で学びつつ実践を積み重ねてまいりました。

発表会の当日には、番町小の卒業生である歴史学者の小和田哲男先生と宇宙科学研究所長（JAXA 理事兼任）の國中均先生にお話しいただける予定となっています。そこで、6年生には後輩の代表として、新たな価値の創造との関連から、自分たちが考える未来について意見を集約しているので、当日のお話の中で話題にしてもらうことを考えています。見通しがもてない中ではありますが、研究発表会当日の公開については、改めて学校ホームページにてお知らせすることになりますのでご承知おきください。

| | | |
|-------|------|---------------|
| 1月の目標 | 生活目標 | 礼儀正しく生活をしよう |
| | 保健目標 | 手洗いをしましょう |
| | 給食目標 | 病気に負けない体をつくろう |

【スクールカウンセラー来校日】

- ◎都 SC 13日、20日、26日、
- ◎区 SC 14日、21日、25日、28日

【発達支援アドバイザー来校日】

13日（午後）

*面談を希望される方は、担任または副校長へお知らせください。

1月の行事予定

| | 曜 | 朝会 | 行事予定 | 校庭 開放 |
|----|---|----|--|----------|
| 1 | 土 | | | |
| 2 | 日 | | | |
| 3 | 月 | | | |
| 4 | 火 | | | |
| 5 | 水 | | | |
| 6 | 木 | | | |
| 7 | 金 | | 冬季休業日終 | |
| 8 | 土 | | | |
| 9 | 日 | | | |
| 10 | 月 | | 成人の日 | |
| 11 | 火 | C | 始業式 | |
| 12 | 水 | B4 | 給食始 席書会(4年) 発育測定(2・6年) | |
| 13 | 木 | 安全 | 席書会(5年) 安全指導 発育測定(3・4年) | |
| 14 | 金 | | 席書会(3年) 委員会 発育測定(1・5年) | |
| 15 | 土 | | | ○ |
| 16 | 日 | | | ○ |
| 17 | 月 | 全朝 | BGG | |
| 18 | 火 | | 避難訓練 席書会(6年) 校長ゼミ | |
| 19 | 水 | B5 | 新沢としひこ先生コンサート(1・2年) | |
| 20 | 木 | | 校外学習(5年) | |
| 21 | 金 | | クラブ | |
| 22 | 土 | | | ○ |
| 23 | 日 | | | ○ |
| 24 | 月 | 体朝 | 書き初め展(~29日) BGG | |
| 25 | 火 | | | |
| 26 | 水 | B5 | | |
| 27 | 木 | | | |
| 28 | 金 | | 出前授業(ももの木)(5年:3・4校時) ブラインドサッカー体験(4年のみ6時間授業) | |
| 29 | 土 | C | 学校訪問日(最終下校 12:15) | |
| 30 | 日 | | | ○ |
| 31 | 月 | | BGG | |

*行事予定が一部変更になっています。上記でご確認ください。

*新型コロナウイルスの感染状況により、行事が今後変更になる可能性があります。

▼ ホームページはQRコード、またはキーワードで検索を ▼

<http://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1310163>

番町小 トップ 🔍



席書会

国語担当

書き初めは、平安時代の宮中における「吉書の奏」という行事がルーツになっています。江戸時代になると「吉書始め」として庶民の間にも広がり、新年の儀式行事として定着したそうです。書の上達を願うとともに新年の抱負を書にしたため、心新たに一年を始めるといったものです。

各学年、12月に学校で練習をし、冬休み中にもご家庭で取り組んでいただいたことと思います。「一生懸命練習をして本番を迎える」という経験は子どもたちにとって大切な機会となります。

書き初め展として24日(月)~29日(土)まで各学級前の廊下に掲示致します。29日(土)の学校訪問日の際にご覧いただけたらと思います。

想いを形に

図工専科

日頃より教育活動にご理解を頂き、ありがとうございます。緊急事態宣言などの対策で、図工室及び、各教室での制作活動に大変なご不便をお掛けしております。

しかしこのような状況でありながら、子どもたちの意欲・関心の高さには驚かされるばかりです。感染対策をしつつ、自分の作品に集中して取り組む姿勢を見ていると、番町小学校の勤勉の精神が受け継がれていると感じます。

小学校の時に制作する作品は、その時期にしかできない発想が多く詰め込まれています。今しかできない想いを是非大切にして3学期も、制作していけることを願っています。

今後もすてきな子どもたちの作品に出会えるのを楽しみにしています。